Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Juéves, 27 de Septiembre de 1906

Año XXXV. Núm. 10.028

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMAY TIJERA

Profesión del periodismo

-«(1)o=o(1)»-

ya en forma oficial viene anunciando hace algunos dias «El Liberal» que
desde el primero de octubre próximo
dirigirá el periódico órgano del partido
republicano un caballero venido al
efecto recientemente de Barcelona.

El mentado caballero no viene aqui a dirigir el periódico tan solo por amor al arte, sinó que, como expresa en un articulo inserto con su firma en el semanario «La Aurora» y que reprodujo ayer «El Liberal», viene en busca del sustento», viene a ganar el pan con su trabajo.

Si el aludido caballero, siendo como es republicano, aceptara mediante
el sueldo la dirección de un periódico
monárquico, ó por el contrario si El
Manitas, que es mónarquico convencido, hubiera por dinero hecho campañas en favor de la república; no cabe
duda, uno y otro habrian vendido su
pluma y merecerian el de precio mas
absoluto; pero el que mantenténdose fiel
á sus ideales busca el sustento en trabajos periodisticos, es digno como hombre honrado de todo respeto y consideración.

El periodismo es una profesión, en toda tierra de garbanzos y una profesión hoprosistma, cuando se ejerce dignamente.

La inmensa mayoría del personal afecto à las reducciones de los periódicos son profesionales de la prensa y sin embargo los que tienen un asomo de dignidad no venderían su pluma por un ojo de la cara.

Como los militares, que todos cobran su sueldo y sin embargo á nadie Be le ocurre decir que vandan su espada: eligen la profesión de las armas y la ejercen cada uno en defensa de su Propia patria y rinen y se matan y son dignos y honrados igualmente los muertos y los matadores; así también los que eligen el periodismo como profesión se distribuyen, tomaudo cada uno su puesto en las trincheras de sus proplas convicciones, y agrupándose á los que como ellos piensan, se riñen y pelean los de uno y otro bando en el cam-Po de la discusión, y unos y otros, si Obran de buena fé, ganan el aprecio y la consideración públicos.

El indigno, el que vende su espada, el que vende su pluma, es el militar ó el periodista que por dinero ó por conveniencias particulares se pasa al campo contrario.

rerdadera doctrina; la única que tiene arraigo en la opínión.

Pero El Liberal una y otra vez do una insistencia incansable, ha echa do en cara á nuestro director como una insistencia incansable, ha echa deshonra que cobraba sueldo por su irabajo, considerándo esto como de-pigrante, equiparándolo al que vende

Ministerio de Cultura 2011

su pluma y descargando sobre él por tal razón toda clasa de despropósitos é

insultos.

Pero, hé aquí que por fin se han cansado los desinteresados redactores de
«El Liberal» de la labor asídua que un
periódico requiere; han comprendido
que con el o tenían tal vez que desatender, casí permanentemente, á sus respectivas ocupaciones particulares y han
buscado a un prefesional de la prensa
que cargue con el trabajo.

Claro está que si el cobrar sueldo es una deshonra para un director de pertódico, deshonra parecida ha de recaer en quien lo contrata y paga; pues si aquél es un vendido, éste será sobornador.

De donde se deduce que «El Liberal», que seguramente no querra manchar con la deshonra á sus redactores
ní al nuevo director, habrá de confesar
que ha variado en este punto de opinión, puesto que se aprestan los republicanos á seguir nuestro ejamplo, el
ejemplo que tanto les escandalizara.

Hoy no les queda otro recurso á los republicanos que pasar la esponja sobre los insultos que profirieron contra nuestro Director, ó bien aplicárselos también á si propios.

¡Cuántos tumbos se ván dando cuando se abandona el lastre de las convicciones, para correr en alas de la pasión!

JEMABEL.

CRÓNICA ALEMANA

11 C 1003 Wellstares

Asamblea general catòlica

Cada año los católicos alemanes se reunen en asamblea general, que dura unos cuantos dias, en una región diferente. A estas asambleas, que se llaman congresos católicos, acuden representantes de toda Alemania. Y el pueblo cató ico alemán, que es una unidad religiosa, política y social, que va desarrollando un programa nacional triple, en el terreno politico, social y re ligioso, acude todos los años á estos congresos para tomar orientación y consolidarse en conciencia de su unidad organica. Es una manifestación de fuerza que mira con respeto toda la nación. La del presente año, verificada esta semana en Essen, ha sido una cosa grande é imponente, por el número de los que la formaban, organización que en ella se notaba, orden que reinaba y dignidad de que ha sido rodeada. Lo confiesan así amigos y enemigos. En tiempo de Windthorst, del célebre caudillo católico y diputado del Centro, que tanto hizo para la organización de los católicos alemanes, se creia haber l'egado ya á la cúspide en lo que se refiere à la unidad, organización, importancia y proporciones de estas manifestaciones católicas, y, no obstante, el que se cuerda de los congresos de entonces ha de convenir en que eran pigmeos comparados con las manifestaciones de hoy, especialmente

con la que acaba de celebrarse, que ya porque el Papa ha querido enviar á ella su mas alto representante en la persona del cardenal Benurelli, ó ya porque tal vez se ha querido tomar la actual ocasión como una contramanifestación á lo que dentro de la Iglesia católica ocurre en algunas naciones, ha resultado ser ésta la exteriorización de fuerzas mas robustas que en los cincuenta y tres años, que en esta forma vienen baciéndolas, han conseguido los católicos alemanes.

En número de unos 50.000 representantes de los centros católicos de todas las pobaciones alemanas, han ido à reunirse à Essen, al reino de Krupp, a ciudad del hierro y de los cañones. Como que en este congreso uno de los temas principales era tratar la cuestión obrers, han elegido para celebrarlo el centro de esa región wesfalig-renana, la mas industrial y obrera de Alemania. Y uno de los cuadros bonitos ha sido el que, á pesar de ser, como decimos, la región mas obrera y al mas socialista, no ha habido ni se ha registrado la mas mínima antidemostración ó falta de respeto, por parte de los que no profesan las mismas ideas; al contrario, la firma Krupp y las demás compañlas industriales de la región de Essen, han abierto las puertas á todos los obreros que han querido asistir à las sesiones del congreso. ¿Y como no, si ningún industrial desconoce que sus obreros católicos son los que menos caen en el socialismo de casta, y saben que la campaña verdaderamente gigantesca que para la mejora y reforma de la clase obrera y para la elevación del pueblo anualmente verifica esa soberbia organización católica que se liama «Volksverein», tienen el mas potente factor de equilibrio contra la semilla del socialismo insurgente?

Otro aspecto consolador que ofrecen estas asambleas católicas, que habla mucho en su favor es el espiritu de tolerancia en que ellas reina. Nada más lejos de que estas reuniones puedan hechar raices odios sectarios. Por el contrario. Uno de los temas extensamente tratados ha sido el del fomento de la paz confesional, el Kaiser mismo, en telegrama que contestando al saludo, ha dirigido à los congresistas, les ha dicho. «Me satisface en lo mas intimo. ver los esfuerzos que en vuestra asamblea general estais haciendo los caról cos alemanes, para la reconciliación de las diferencias y enemistades religiosas: y por ello, como por la obra social en que trabajale, os expreso mi mas cordial agradecimiento.

En Alemania no pueden dejar de dispensar atención á estos movimien-católicos; porque en ellos no va tan solo encarnado un fin religioso y social, sino que detras del estandarte confesional va el estandarte político del partido mas potente, el Centro; y ésta va con los católica, mejor dicho, toda Alemania católica va detrás del Centro.

Y contra él no pueden los socialistas, ni liberales, ni ningún otro partido; y con sus 106 diputados seguros, es en Alemania ya clasica la verdad, de que: «ce que le Centre ne le veut Dieu ne le veut pas», pues en las cuestiones parlamentarias, desde largos años, se va viendo que la balanza cae toda donde se pone el Centro. Y el Gobierno mismo debe most árselo muy reconccido, porque en mnchas ocasiones á él debe el haber salvado sus planes, y ademas porque el Centro es uno de los grandes factores de justicia y orden de Alemania, y el primer antidoto contra el soe cialismo.

Los alemanes crecen y acostumbraban á decir muy à menudo, que las dos organizaciones mas perfectas que hay en el mundo son: el ejército prusiano y la iglesia católica, y de no convenir en todo con ello, no puede dudarse que por los menos dentro de Alemania es asi.

ESPIGUEO

les steis DE ESPAÑA Espoidad Respi

Madrid 24.

El general Weyler

El general Weyler, que debia salir de Palma el lones de esta semana para Barcelona, saldrá el sábado con direccion a Madrid, reclamado por cuestiones políticas.

Ha suspendido el viaje á su finca de San Quíntin de Mediona.

Habladurias

Los intimos del señor Moret aseguran que éste habiará claro en las Cortes, explicando los pasados sucesos políticos.

Insistirá en su opinión de que las Cortes debieron disolverse, pues murieron con la ley de jurisdicciones.

Además, cree necesaria la disolucion para la reforma constitucional.

El señor Moret mantiene su criterio radical, totalmente conforme con el del señor Melquiades Alvarez.

Lamenta el retraso en cumplir los acuerdos de la Conferencia de Algeciras, y aplaudiendo la memoria del señor García Prieto, pues «el porvenir de España está en Africa».

Denuncia contra la Tabacalera

Telegrafian de Albacete que ante el juzgado de guardia se ha presentado una denuncia contra la Compañía Arrendataria de Tabacos por la expendicion de cajetillas de 45, 30 y 23 céntimos, faltas de peso, y ciga ros puros de medio real y de 15 céntimos que son completamente infumables.

Lo que dice Navarro Reverter.—La transformación de los consumos.—El tratado con Francia.—Las obras en Marruecos.

At recibir hoy á los periodistas, el ministro de Hacie da ha dicho que no es exacto que haya terminado el proyecto de ley relativo á la transformacion del impuesto de consumos. Lo que

esta terminado es la Memoria de la comision extraparlamentaria que se nombro para que informara sobre el asunto. Nicha Memoria servira como dictamen para la redaccion del proyecto de ley.

Preguntado el ministro sobre si habia conferenciado con el señor Maura para hablarle de la negociacion del tratado de comercio con Francia, contestó que se avistará con è, pero que dicho personaje ha conferenciado ya con el general López Dominguez, enterándole éste de lo que él le hubiera dicho.

Respecto á los telegram s de protesta de Cataluña y otras regiones contra el exiguo número de delegados españoles en la comision que ha de negociar el tratado de comercio con Francia. y por no estar representada en ella la Junta de Aranceles y Valoraciones, ha dicho el ministro de Hacienda lo siguiente:

«He recibido multitud de telegramas de protesta, que he contestado con la debida energia. La Junta de Aranceles y Valoraciones cumplió su misión haciendo un arancel. Ahora hay que negociar.

Francia pidió proposiciones á España y expuso las suyas. Nombró Fran-cia una comisión, compuesta de doce individuos, y España una de seis, formada por dos funcionarios del ministerio de Estado, dos del de Hacienda, uno de Fomento y un secretario, figurando además como presidente el señor Gullón.

Estos comisionados negocian sobre una base, las instrucciones que tienen del Gobierno. Y el Gobierno no tiene otro fin que defender la suma de inte reses nacionales. Si uo lo hiciera asi, seria traicionar á la patria y esto no podria consentirse.

Además no puede censurarse lo que no se conoce. El Gobierno es responsable del resultado de las negociaciones de la comisión, y ésta á su vez es responsable de las instrucciones que le ha dado el Gobierno.

Soy el primer defensor del poder real. Estoy aqui para defender los intereses de la nación. Podrá juzgárseme de inepto, pero no acusarseme de faltar a mis deberes.

Hizo el señor Navarro Reverter un caluroso elogio de los comisionados españoles, afirmando que defenderán los intereses del país con tanto empeño como pudieran hacerlo los mismos cumerciantes.

Terminó diciendo el ministro de Hacienda que desea ir al Parlamento para contender con quienes combaten lo que no conocen todavía, y poniendo en claro lo que confunden al combatir.

El señor Navarro Reyerter no ha recibido aún la Memoria del ministro de Fomento sobre el plan de obras en nuestras posesiones de Marruecos. Ha declarado que habrá dinero para ello.

Ministro de la Guerra

En la Granja jurará el general Luque el cargo de ministro de la Guerra.

La «Gaceta»

La «Guceta» publica hoy un decreto reformando las Escuelas de Artes y Oficios.

Lo del obispo de Tuy

El «A B C» dice que el gobierno está decidido, sin esperar que Roma conteste à las negociaciones, à formular ante el Tribuna! Supremo querella

per injurias contra el obispo de Tuy.

Entenderá en la instrucción del sumario un juez especial.

Si el obispo se declarase autor de la pastoral, se le dejaria en libertad pro visional con flanza.

Según otro informes, ayer el go bierno recibió ya contestación á la consulta que referente al caso elevó dias pasados al Vaticano.

¿Qué ocurre en Ceuta?

El general Francés, segundo cabo de Ceuta, ha trasiadado al auditor de Guerra, destinándole á Galicia.

El jefe de estado mayor y tres tenientes auditores también han sido trasladados.

Supónese que algo grave ocurre en Ceuta, y se hace del hecho vivos comentarios.

No hay disgusto

En el ministerio de Marina se desmiente el disgusto que se dice existia entre los individuos del Consejo Supremo de Guerra y Marina, por la pro puesta por un general de la armada para formar parte dicho alto Cuerpo.

Dicen que el general aludido fué absuelto por 1 Tribunal Supremo, con todos los pronunciamientos favorables, y que con posterioridad obtuvo su ascenso á contralmirante.

Ley de Tesoreria

Una comisión del Consejo de administración del Banco de España ha conferenciado con el ministro de Hacienda, siguiendo el estudio de las bases para la reforma de la ley de Tesoreria.

Parece que en breve se llegará à un acuerdo sobre este asunto.

El conde de Romanones

El ministro de Gracia y Justicia ha dicho hoy á los periodistas que no habia nada de unevo respecto á obispos y que en este asunto estamos en un compás de espera.

Luto de la Corte

Hoy ha comenzado á guardar luto la Corte con motivo de la muerte del principe regente de Brunswich. Durará diez dias.

Con este motivo se han suspendido las audiencias que habian concedido SS. MM.

Disgusto

Reina bastante tirantez de relaciones entre el gobernador de Madrid y el ministro de la Gobernación.

El motivo del disgusto es el baber publicado un periódico el avance del proyecto de reformas de la policia de Madrid y tributando elogios al gobernador Sr. Alba.

El Sr. Dávila niega autenticidad á lo publicado, y alega que no siendo él que es el único autor del proyecto, nadie tiene autoridad para hacerlo público. the contract of the said and a

A pesar de todo, se cree que el asunto se arreglará satisfactoriamente.

Varias noticias

El Sr. Navarro Reverter ha dicho que se halla dis uesto á conceder cuantos créditos sean precisos para realizar los proyectos del Sr. Garcia Prieto en Marruecos.

-Pronto se pondrá en circulación la nueva emisión de billetes, pues en Inglaterra se ha terminar o ya la fabricación y estampado.

Es de temer que á no tardar salgan los falsificados.

Politica

Concédese importancia política á la entrevista celebrada por el Sr. Garcia

Prieto con el Sr. Moret, creyendo que aquel le habló por encargo del 3r. Montero Rios.

Suponése que se trataria de la campaña parlamentaria, conviniéndose apoyar el gobierno actual.

Tormenta en Constantina

Según noticias recibidas de Constantina, ayer al mediodía descargó sobre aquel térmico municipal una horrorosa tormenta, durante la cuel cayó una verdadera manga de agua.

Los destrozos causados por el temporal en los campos son de mucha con sideración, habiendo ademas perecido ahogada una mujer de 21 años, llamada Elvira Bernal, que con objeto de guarecerse de la liuvia se había refu giado dentro de una alcantarilla.

El nuevo crucero «Reina Regente»

Nada menos que ouce años tardaron las obras del nuevo buque; pero de ello no se puede culpar á los obreros, pues tal retraso obedeció à la faita de timoneles.

Pesa el buque 2.700 toneladas.

Su linea de flotació es de 3'20 me tros á proa y de 4 à popa.

Tiene de eslora, entre perpendiculares, cien metros; de puntal, 10'36; de calado 5'98, y desplaza 5.500 toneladas.

Su forro es de plancha de acero, con sobreferro de teca, de 10 centimetros de espesor.

Montará 10 cañones de 15 centime tros, sistema Gonzelez Rueda; 8 de 57 milimetros, Nandenfeld, y 2 Maxim, de 37 milimetros.

Lleva 2 máquinas verticales de triple expansión, que desarrollarán una fuerza colectiva de 11.000 caba los.

Monta 18 calderas Believiile.

El Exterior estampillado

Ha regresado de Paris la comisión del ministerio de Hacienda que fué á comprobar los titulos de la deuda Exterior estampillada, con objeto de fijar el informe acerca de los que tienen derecho à ser pagados en francos sin descuento alguno.

Mandos militares

La vacante que deja en el Supremo de Guerra y Marina el general Santia go, la cubrirá probablemente el general Bosch.

Para la dirección de le cría caballar se indica al general Zappino, quien será sustituido en el mando del sexto cuerpo de ejército por el general Agui.

Descontento

En Badajoz hay gran marejada po-Iltica, por haber la Diputación dejado cesantes à 23 empleados, sin justificación.

Notas donostiarras

San Sebastián.-El señor Gulión pasó toda la mañana trabajando en su despacho.

Después subió á Miramar, ponien. do à la firma del Rey el decreto concediendo la gran cruz del Mérito Militar, con distintivo blanco, à los generales D. José Valenzuela y D. Manuel Castellón, y la misma cruz, pero de tercera clase con distintivo blanco, al coronel de infantería D. Hernán Alvarado.

-El Rey recibió en audiencia al Sr. Polo de Bernabé, al duque de Arión y al ministro del Ecuador.

- or la tarde la familia real asistió à la función del Circo.

DEL EXTRANJERO

Notas italianas

Se desmiente que los cardenales Ministerio de Cultura 2011

Merry dei Val y Vives hayan aconse.

jado al Papa que excomulgue á los au. tores de la ley francesa de separación. El doctor Lapponi, médico del Papa, está enfermo de una peritonitia,

tem éndose que sucumba à la opera-Notas alemanas

Anoche se reunió en Mannheim un nuevo Congreto socialista alemán, en el cual Babel declaró que la situación politica de Alemania es muy grave. Habló también un delegado ruso, ex plicando los progresos que hace en el imperio moscovita la revolución.

El gran duque de Baden ha conce. dido altas condecoraciones al embajador de España y al consejero de la embajada don Eugenio Ferriz.

Notas americanas

Al visitar los buques de guerras auclados en la Habana, el ministro Tatt fué saludado con diecinueve cañonazos, lo cual indica que se le considera como embajador extraordinario y con plenos poderes.

El ministro Taft ha negado que él ordenase el desembarco de fuerzas norteamericanas, anadiendo que ni un solo hombre desembarcara sin orden

-De Nueva York comunican que durante el motin del sábado en Atlanta, Georgia, fueron muertos doce negros y dos blanos, quedando heridos, más ó menos gravememente, cincuenta blancos y más de cien negros.

Ayer repitiéronse los desórdenes, pero finalmente pudieron las tropas enviadas dominar el tumulto.

Varias noticias

Halegado a Viena la I fanta la be qu'en ha ido à la capital de Aus tria para hacer una visita á los archiduques Reniero.

-Mañaca llegarán à Dresde la reina Guillermina de Holanda y su esposo, de riguroso incógnito.

-Los cadetes de San Petersburgo han pedido otra vez permiso para celebrar una reunión y otra vez se lo han negado.

Nueva revolución

En Nusva York se ha recibido un te egrama de Coatza-coalcos, provincia de Veracruz, México, anunciando que ha estal ado una revolución contra el presidente Díaz en Minatilión.

Entre otras poblaciones, se ha unido al movimiento la importante ciudad manufacturera de San Juan.

Al frente del movimiento figuran algunas fuerzas de tropa, las cuales han elegido ya su cuartel general.

Se dice que las ciudades de Veracruz, Tebusco y Chiapas no tardaráo en seguir el movimiento.

La insurrección cubana

Siguiendo las instrucciones del Presidente Roosevelt, el ministro Tafe se esfuerza en obtener una solución conciliadora, pero hay noticias de que va siendo esto muy dificil.

La majoria de la preusa nostramericana continúa considerando la anexión como una cosa inevitable en p'azo mas ó menos próximo.

El señor Beredidge ha pronunciado en Chicago un gran discurso, diciendo que la isla de Cuba está destinada à formar parte de la gran República, concepto que levantó grande en uusiasmo en el auditorio.

El presidente Roosevelt, sio embargo, continua mostrándose muy reservado acerca de este punto, temiendo at are was a cobbath agree atom

quizás que la intervención directa en Cuba fuese explotada en contra de su partido.

De Nueva York comunican que el general Fimston llegará el miércoles á la Habana, tomando el mando de 5.000 marinos, antes de desembarcar, para el caso de que las negociaciones de paz fracasen.

En el caso de que se haga este desembarco, se dirigirá á las potencias una nota explicativa, diciendo que los Estados Unidos no tieneo la intención ni el deseo de tocar á la independencia de la isla.

UNA PIEL MUSEO

Ha sido detenido en Túnez un de sertor llamado Sarthe.

Cuando fué llevado ante el comisario de polícia el preso se desaudó.

Héaqui mi piel-dijo-Nadie la tie ne igual y vale su peso en oro.»

En efecto, el cuerpo de Sarthe, estába cubierto enteramente de tatuajes ejecatados con habilidad y gusto extraordinario. Sol so of sb oblivory

En el pecho se ven dos mujeres enviando besos á un mosquetero gallardo cuyo gran chambergo de plumas va á perderse en la piel del cuello.

En otro sitio del pecho, el ex-presidente Loubet tiende la mano al Shah de Persia.

En la espalda, el artista Mayol sonrie à Yvette Gilbert.

Todos los personajes tienen un parecido admirable.

El resto del cuerpo presenta cuadros mitológicos unos, al gór cos otros, donde numerosos amorcillos voltean entre las guirnaldas de flores que descienden al nivel de la columna vertebral.

¡Extraño y original museo!

LORO SALVADOR

Estando un habitante de Coburgo (Alemania), llamado Fritz Olendort, colgando cuadros en su casa, cayó al suelo, hiriéndose gravemente en la cabeza, y alli se hubiera desangrado hasta perder la vida, à no ser por los gritos de alarma que dió un loro que había en la habitación, los cuales atra-Jeron à la familia al lugar del siniestro.

El animal, pues, salvó la vida al hombre.

CONEJOS MENSAJEROS

La invención corresponde, naturalmente, á los norteamericanos, autores de cosas raras. Es el caso, que algunas revistas cientificas de Nueva York, basandose en que el conejo es animal mucho más inteligente que el caballo, co mo ha podido comprobarse en numero-8as experiencias, discuten la posibilidad de amaestrar os convenientemente con aplicaciones al servicio postal. En Australia parece ser que hay en colono que ha tenido la paciencia de educar dos conejillos á ese fin carteril Los leporinos traen y lievan la corresponcia de su amo recorriendo á diario la distancia de 20 kilómetros que separa á la granja de la estación de ferrocarril más próxima.

Hay, pues, precedentes de la cuestión. Lo malo para el sistema está en que, dadas las aplicaciones culinarias del conejo, un servicio postal á ellos encomendado, habría de sufrir en las ciudades frecuentes interrupciones.

En el vapor que debe liegar mañana, es esperado el nuevo coronel del Regimiento de Infantoria de Mahón n.º 63, D. Rafael Jaume y Pol acompanado de su familia.

Desde mañana el toque de visperas se dara en todas las parroquias á las 13 y media en vez de las 14 como venia efectuándose.

Anoche con bastante concurrencia se efectuaron las dos anunciadas funciones de cinematógrafo en el Teatro Principal; habiendo observado con gusto que la autoridad, deferente à nuestro ruego, extremó su vigilancia, impidiendo que se repitieran los desmanes de que dimos cuenta en nuestro número de ayer.

Esta noche se dará una función monstruo empezando à las nueve con extreno de peliculas y entre ellas una de 800 metros titulada «Habera milagrosan.

El ventrilocuo señor Martia presentará la figura «Saldoni», representando una parodia del Tenorio.

El B. O. correspondiente al dia 22 del actual contiene entre otros los siguientes particulares.

Extractés de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Alayor durante el mes de Julio último.

Sentencia del juzgado de primera instancia de este partido por la que se declara la presunción de muerte de don Lorenzo Liambias Carreras.

Emplazamiento de doña Juana Prieo Fuxá ó sus herederos ó sucesores, caso de haber failecido, para que comparezcan dentro del plazo de 15 dias á hacer valer los derechos en el expedien. te posesorio que se instruye ante el juzgado municipal de Villa Carlos referente á la casa número 61 y 63 de la calle Mayor de dicho pueb'o.

Las Hermanas de la Caridad é Hijas de S. Vicente de Paul, residentes en Mahón, obsequiarán á su excelso Padre y fundador, en la parroquial iglesia de S. Francisco de Asis. con piadosos y solemnes cultos el próximo domingo dia 30, en conmemoración de la raslación de las venerandas Reliquias del glorioso S. Vicente de Paul, émulo de la verdadera caridad.

Con motivo de los temporales reinantes, funciona el telégrafo con sumo retraso.

Hasta una hora bastante avanzada de esta mañana no hemos recibido los telegramas que depositó en Madrid

MARCA DE GARANTI

Pidanse los Productos VICHY-ETAT no fiarse de imitaciones:

à l'all'along l'ascudere, calle del Rosarro, numero ab.

SALV CHV-E en cajas de 50, 25 y 10 paquetes á la dosis de un litro.

COMPRIMIDOS VICHY-ETA Telervescentes en frascos.

PASTILLAS VICHV-ETATen cajas metálicas precintadas y selladas,

Véndense en todas las Farmacias y Droguerias.

nuestro corresponsal en las ú'timas horas del dia 25, no habiendo todavia llegado à nuestras manos el servicio de hoy ni el de la noche de ayer, ignorando si podrá alcanzar nuestra tirada.

Pasageros legados ayer en el vapor correo «Menorquin»:

De Barcelona

D. Juan Fernandez; Joaquin Alberti y señora; Antonio Mercadal; Lorenzo Arguimbau; Juan Quevedo; Alberto Bonet; Agueda Juanico y hermana; Antonio Juanico; Juan Mascaró; Jaime Sintes; Antonio Molina; Adelina Ribé; Francisco Vives.

De Alcudia

D. Eduardo Crespo; Catalina Compañy é hija; Jaime Morro; José Val ori; Juana A. Oliver.

Estadística

COTIZACIONES

VALCRES PUBL COS Madrid 26 -41

	114 2041.
4 por ciento interior	81'10
Id. 5 por 100	100'50
Acciones Banco España	434'00
Comp. Arrend Tabacos	396'00
París á la vista	10'80 á 10'70
Londres á la vista.	27'89 4 00'00

SEMAFORO OFICIAL

Vigia de Bajoli 27.—8 m.

Barómetro, 757'4; viento ENE. fresquito; marejada; cielo cubierto, horizontes turbonosos

CULTOS

Santo de hoy -Stos Cosme, Damián, Adolfo y Cayo.

Santo de mañana -Stos. Wenceslao, Marcial, Marcos, Maximo y Eustaquia.

La Oración de las Cuarenta-Horas continúa en la parroquia de S. Francisco de Asís, estando el Señor de manificato por la tarde de 6 á 7 y media.

En Sta. María mañana á las 6 los pasos del Viacrucis en sufragio de las benditas almas del Purgatorio. Por la noche contiuúa el piadoso Octavario consagrado todos los años á la Virgen Santisima de la Mer-

En el Sagrado Corazón actos de reparación y desagravio al adorable Corazón como todos los viernes. Por la noche continúa el piadoso Novenario dedicado al Ar cangel S. Miguel, ofrenda anual de las Reverendas Religiosas Concepcionistas.

Visita á la Corte de Maria. - Mañana se hace á Ntra. Sra. del Sufragio en el Car-

Nuestros telegramas

Lance pendiente Madrid 25. -23.

Se ha concertado un lance entre el Sr. Suárez Figueroa y el subsecretario del Ministerio de la Gobernación Sr. Armiñan.

La cuestión ha surgido con motivo de disgustos relacionados con la política local de Málaga.

Los Reyes en la Granja. -- Conferencia católica

Madrid 25. -23.

Los Reyes han marchado á la Granja, donde permanecerán hasta mediados de octubre como telegrafié.

Comunican de Londres que se ha inaugurado en Brigton una conferencia católica.

Reina mucho entusiasmo.

Consejo de Ministros

Madrid 25.-23.

Mañána se celebrará Consejo de Ministros.

Se trataran diversas cuestiones de carácter político, lo que hace que el Consejo sea esperado con interés.

Tormentas. - Declaración de Lopez Domiuguez

Madrid 25.-23.

En esta Corte se ha desencadenado una fuerte borrasca.

En muchas provincias han ocurrido también importantes tormentas.

El telégrafo funciona con retraso.

El Presidente del Consejo General Lopez Dominguez ha manifestado que no existe motivo alguno de alarma por razón de los nuevos tratados que se están gestionando, pues el Gobierno atiende con solicitud á los intereses del comercio y la industria.

La contestación del Vaticano. - Deseos de concordia

Madrid 25.—23.

El General Lopez Dominguez hablando de la contestación que ha recibido el Gobierno de la nota que envió al Vaticano referente á la pastoral del Obispo de Tuy, ha declarado que el Papa ansia solucionar amistosamente los conflictos que han surgido con motivo de la publicación de dicho documento episcopal.

Lopez Dominguez optimista

Madrid 25.-23.

Hablando de la cuestión política el Sr. Lopez Dominguez se ha mostrado optimista, creyendo que el Gobierno cuenta con fuerzas para su labor en las Cortes.

Cuenta, según dijo, con el apoyo leal del Sr. Moret, y además confía que no ha de faltarle en muchos asuntos la cooperación del Sr. Maura.

Pruebas del telékino.—Fusilados

Madrid 25.—23.

Comunican de Bilbao que se han efectuado allí las pruebas del telékino, las que han tenido un éxito completo.

En Rusia han sido fusilados muchos terroristas.

Naufragio. - Ciento cincuenta ahogados

Madrid 25.-23.

Telegrafian de Londres, que en las inmediaciones de Campbollport ha naufragado un vapor.

A consecuencia del siniestro se han ahogado ciento cincuenta personas.

Agencia Española

Para vender

Lo está una bicicleta en muy buenas condiciones y á un précio módico.

Para informes, calle Cos de Gracia n. 120.

, established the course

La Maritima

COMPAÑÍA MAHONESA DE VAPORES

Deseando la Junta de Gobierno conocer la opinión de los señores accionistas sobre las condiciones que ha de reunir el vapor que se adquiera en sustitucion del «Nuevo-Mahonés» y fijar, en consecuencia, la cantidad en que ha de ampliarse el capital social, así como las bases de ampliación, se convoca á Junta General extraordinaria con el doble objeto indicado, para el dia 24 de Octubre próximo á las cuatro de la tarde, en el domicilio social, Infanta 24.

Se hace presente á los señores accionistas que para ejercer su derecho deben presentar sus acciones, personalmente o por representante, al Sr. Director Naviero o á los representantes de la Sociedad en Barcelona y Palma, cinco dias antes por lo menos de la celebración de la Junta.

Tambien se hace presente que con arreglo á los artículos 8 y 24 (párrafo 2.º) de los Estatutos, para que se tenga por constituída la junta de que se trata, deberá concurrir á ella un número de ac cionistas que represente, cuando menos, dos terceras partes de las acciones emitidas, y que para la ampliación del capital social, debe tomarse el acuerdo por un número de accionistas que represente por le menos la mitad más una de las acciones emitidas.

Los señores accionistas que hayan de representar acciones de otros, se servirán entregar en Secretaria el poder ó carta que acredite su representación veinte y cuatro horas antes de celebrarse la junta.

Mahón 27 de Septiembre 1906.—El Secretario, Pedro Ballester .- V. B., El Presidente, J. Biale Coll.

CASINO «EL CONSEY»

Se convoca Junta General extraordinaria para el dia 30 á las once de su mañana para los fines siguientes.

1.º Dar cuenta de las proposiciones recibidas, para funciones teatrales durante la temporada de 1906 1907 y acordar lo que se estime conveniente.

2.º Dar cuenta de las dimisiones de sus respectivos cargos de los Sr. Presidente D. Agustin Marques y Secretario D. José Guerrero para acordar asi mismo lo que proceda. — Mahón 26 Septiembre 1906.—P. A de la J. de G.— El Vice Secretario, Juan Gelabert Vi-

CASINO «EL CONSEY»

A petición de doce Sres. Sócios y conforme previene el artículo 52 del vigente Reglamento por el cual se rige esta Sociedad, se convoca Junta General extraordinaria para el próximo do mingo 30 del actual á las diez y media de dícho dia para revocar la suspensión impuesta al antiguo Sócio D. Francisco Capó Pons por varios señores de la Junta Directiva, por considerarla injusta y resolver después de suficientemente discutido el asunto lo que proceda y de estimarse procedente exijir las responsa bilidades que haya lugar á dichos individuos de la Junta.-Mahon 27 Septiembre 1906.-El Presidente, Agustín Marqués.

Aviso à los Sres. Cargadores

FIAFE A FAENCIA

por el acreditado Parlebot ANITA al mando de su patrón D. José Gue-

Saldrá de este puerto el dia 10 del próximo Octubre y del de Valen-

cia la primera decena de Noviembre.

Para informes y demás dirigirse en el Grao de Valencia á D. Estanislao Sirera y en esta á D. Miguel Estela, Nueva 10. 27, 28, 29, y 10.

Se encontraran todos los domingos y dias festivos en el Casino «El Progreso» de S. Luis.

F.I dia 7 de Octubre próximo á las diez de la mañana se venderá en pública subasta á voluntad de su dueño en el despacho del Notario D. Francisco Andreu la casa sin número de reciente y moderna construcción situada en esta Ciudad calle Cos de Cracia contigua á la casa n. 142.

AUTOMOVII

Ultimo modelo 1906, marcha ligera, provisto de todos los adelantos modernos muy confortable.

SE ALQUILA

L. MIQUEL PRETO.—Arravaleta, 18,—MAHON.

loión mónstruo para

Dará

Consulta de 4 à 6

Por la mañana á horas convenidas

Rambla de Canaletas, 2, 1.º

peliculas

Plaza Palacio, 3.—BARCELONA

Restaurant á la carta. Mesas particulares. Servicios á todas horas. Saloncitos para familias. Hospedaje desde 5 pesetas.

Este Hotel está situado en uno de los sitios mas agradables y concurridos de la capital, el más próximo de las compañías de navegacion, Aduana, Bolsa, Muelles, Gobernación y Ferrocarriles de Francia, Valencia, Zaragoza y Madrid.

No confundir este Hotel con otros cuyos nombres son muy parecidos.

Ennglish spohen-Man spricht Deutach. On parle Français Si parhan ahogado ciento cinconsilati al

El lunes primero de Octubre y dias siguientes necesarios, á las tres de la tarde y en el domicilio de la sociedad «Comellas, Meliá y C. » Infanta n.º 42, se venderán en subasta privada á voluntad de los encargados de la liquidación de dicha compañia. los bienes siguientes: L' La casa n. 42 de la calle de la Infanta.

2.º Varios artículos de Zapateria.

3.° Varios muebles y enseres.

CASA PARA ALQUILAR

plus of the Park of the Wall of the Park

BARCELONA

calle de la Infanta, núm. 20.

Alumno de los Hospitales de París

Especialista en las enfermedades

Garganta, Oido y Nariz

Dias festivos de 11 á 1

Informarán en la plaza de la Miranda, número 4

PARA VENDER

lo están las fincas siguientes: La casa núm. 8 de la Plaza de la Esplanada, con un espacioso jar-

din que comunica con la calle de San José. Un almacén, tres cocheras, una casa de reciente construcción y un solar en la calle de San José.

Las casas números 87, 89 y 91 de la calle del Castillo. La casa número 7 de la calle de Santa Ana. Dirigirse á D. Bartolomé Escudero, calle del Rosario, número 25.

2-4

correspond of the sold